
最新航天的演讲稿 我的航天梦三分钟演
讲稿(大全5篇)

演讲稿是进行演讲的依据，是对演讲内容和形式的规范和提
示，它体现着演讲的目的和手段。演讲的直观性使其与听众
直接交流，极易感染和打动听众。下面我帮大家找寻并整理
了一些优秀的演讲稿模板范文，我们一起来了解一下吧。

航天的演讲稿篇一

人生是船，梦想就是帆，每个人都有一个属于自己的梦想。
每个人只要奋力实现自己的梦想，中国梦就会成为现实。

我的梦想是长大以后能驾驶飞船飞上太空成为一名宇航员，
去探索未知的“蓝色空间”。当我从电视上看到“神舟六
号”载着费俊龙、聂海胜叔叔在太空遨游的情景，和他们满
载中国人的自豪从太空凯旋归来时，我的内心既激动又自豪，
当一名航天员的梦想也更加强烈。

我知道要实现梦想，不是那么简单的一个想法、一句口号，
而是靠自己的努力拼搏，才能实现的。但是要飞入太空并非
那么容易。它需要结实的身体，丰富的经验，长期不停顿地
训练，而且未来的宇航员还要有广博的知识。

首先，宇航员要有强健的体魄。于是，我决定每天都坚持早
起，和爸爸一起晨跑；周末时，我还经常和同学一起打篮球、
羽毛球，锻炼自己的臂力。其次，宇航员更要具备良好的心
理素质，我就经常和爸爸妈妈去野外探险，锻炼自己的心理
承受能力，还尝试着坐过山车、进鬼屋、坐摩天轮等等，做
到遇到突发事件沉着不紧张。宇航员要熟悉星球的状况，如
果宇航员登上了月球，以为月球和地球差不多，便脱掉宇航
服，直接站在月球上，那就会造成很严重的后果。所以，我
购买了大量关于探索宇宙星球的书籍，收集了大量有关宇航



员、火箭、无重力状态等科学常识的资料，不断地去探究宇
宙，不但让我掌握了丰富的航天知识，而且激发了我对探索
宇宙未来世界的欲望。

宇航员的首要任务是探究各种太空谜团。至今，还有各种谜
团没有解开，如：黑洞到底存不存在？太阳系形成之谜？木
星的内核存不存在？可以通过黑洞穿越时空吗？还有许多如
此的谜团等待人们来解决。神舟十号、天宫一号、嫦娥三号
这些航天器的成功发射，无疑波动了无数拥有航天梦的人的
心弦，激发了拥有航天梦的人的斗志。航天员的训练是一项
很艰苦、很漫长的过程，但我不能放弃，从现在开始，我就
要努力学好科学文化知识，锻炼身体，培养坚强的意志力。
这样才能实现我的航天梦。

每个人的梦想只有一点点力量，汇集起来便成为巨大的力量，
正是全中国人的共同努力，祖国才会更富强，复兴强大的中
国梦才能实现。

航天的演讲稿篇二

大家早上好！

1970年，中国人第一次发射人造卫星，那一年我三岁，正是
一个爱问问题的年纪。每当我的父亲被我没完没了的为什么，
问得哭笑不得的时候，他就会说，这有什么为什么呢，火箭
都发射啦，卫星都上天啦，所以在我那会的记忆里边，发射
卫星、发射火箭，是这个世界上，最神秘、最牛的一件事情。
这个想法就像一个种子一样，种在我的心底，等到我高中毕
业的时候，为高考填什么志愿犯了愁。有一天，我在图书馆
里边，看到一本《人民画报》，上面有一张“长征三号”的
照片，突然我小时候那个想法，就像一颗种子苏醒了一样，
我就想如果我不去学航空航天，不去从事这个职业，我可能
这一生都没有机会去接触一枚真正的运载火箭。所以一瞬间，



我就知道志愿怎么报了：北航、西工大、南航，而且还豪气
万丈地说了一句，不服从分配。这样呢，在北航的五系读了
四年本科，然后又去西工大上了一年研究生基础课，之后就
来到我现在工作的这个单位——中国运载火箭技术研究院，
工作了整整25年，这25年里有13年，都是在做“长征五号”。
可以说我这一生，就只干了这一件事情。

有人问，中国为什么要搞“长征五号”大火箭？为什么要搞
航天？昨天，我在网上看了一篇文章，刘亚洲上将写道，太
空是如今这个世界里边，所有国家和军队最后的希望，失去
了太空，将会失去未来。我觉得将军说得非常好，在当今这
个世界，中国这样一个大国，如果我们没有独立、自由自主
地进入空间的能力，就好像大航海的时代，我们不能造船一
样，就像当年闭关锁国的大清王朝，错过大海一样，我们将
会错过太空。所以发展“长征五号”只有一个目的，就是要
大幅度地提高中国人进入空间的能力。

这个火箭的特点就是突出一个“大”字，大的发动机、大的
结构、大的电气系统、大的地面支持系统。我们发动机单台
推力达到了120吨，是中国火箭发动机里边推力最大的，采用
的是高压补燃技术，它的压力，泵后压力最高达到50个兆帕，
我们周利民副院长说得很形象，它可以把黄浦江的水直接打
到青藏高原上去。“长征五号”的芯级，采用大的氢氧发动
机，液态的氢和液态的氧，是人类现在已知的，能量水平最
高的火箭推进器。

但是上帝是公平的，他给了你最高的性能，也给了你一大堆
难以解决的技术难题。我们这个发动机，在启动的那一瞬间，
它有的部件的温度要从零下253度在不到一秒钟的时间内，急
剧跳升到零上三千度，涡轮泵的转速要从零迅速加速到好几
万转。氢氧发动机号称是火箭发动机皇冠上的明珠，全世界
只有少数几个航天大国，能够掌握这个技术。那么“长征五
号”不但研制出了大氢氧发动机，而且一研制就是两种。



我们那个发射平台大概有两个篮球场那么大，自重两千多吨，
高度七十多米，在火箭发射的时候呢，它要承受每秒钟3.5吨
的高温燃气的冲刷，燃气的温度总共会达到摄氏三千度以上，
速度每秒钟四千多米，真正的烈火焚身啊！这样的发射平台，
它又非常精密，它可以3％毫米的精度去调节我们的支撑腿的
高度，在发射时候，承受着巨大的力学环境，噪声震动，它
的噪声水平会达到164个分贝，164分贝是100分贝能量值
的251万倍。那么偏偏呢，在我们的这个发射台内部，又是精
密的电子设备，是我们的配气供电的设备。外面这么严酷的
环境，发射台内部必须保证一个非常好的力学环境条件。所
以这样一个2000吨重的庞然大物，外面是钢筋铁骨，里边是
柔情似水，要保护这些设备。它偏偏还能够行走，还能够这
么精密，所以你看了我们的发射平台，就不用再去看变形金
刚了。

大的发动机，大的结构，更大规模的电气系统，更大规模的
地面发射支持系统，这一切大都为了一个，就是大的运载能
力。因为火箭的能力有多大，航天的舞台就有多大。“长征
五号”火箭的研制成功，使中国人一步迈进了世界大火箭国
家的俱乐部。

2006年的10月份，“长征五号”正式工程立项，开始了它艰
苦卓绝的十年铸箭历程。在中国新一代运载火箭里边，“长
征五号”是第一个立项的，但却是最后一个首飞的，就因为
它的研制难度太大。第一个就是新技术比例太高，这个火
箭95%的技术都是全新的，完全突破了国际上，一个新火箭新
技术比例不能超过30%的这个惯例；第二个难就难在它的研制
工作量巨大，在研制初期，我们测算过，这个火箭的研制工
作量，相当于一般火箭的3.5倍，但是到了研制后期，我们再
审视的时候，发现当时估计保守了，可能相当于4到5倍。4
到5倍的研制工作量，国家没有给我们4到5倍的研制周期啊，
没有配备4到5倍的人力资源啊。除了采取一些新的设计手段、
设计方法之外，全靠我们这支队伍夙兴夜寐，这么多年，只
争朝夕去拼搏，去努力。



我们研制团队的平均年龄只有35岁，我们首发试验队的平均
年龄只有30.5岁。在我们总体设计部，有一个年轻的空气动
力学的专家叫苏虹。2012年的5月20日，一个大型试验成功之
后，我说我请大家吃个饭吧。在饭桌上，大家都说这一年我
最开心的事是什么，苏虹说，她这一年最开心的事，就是终
于把自己嫁出去了。原来，我们才知道，她为了这个型号，
几次推迟婚礼，第二天就要举办婚礼了，亲友都请好了，单
位通知出差 ，拎着包二话不说就走。那天在饭桌上，苏虹她
哭了，我问她说你这么难，为什么不告诉我们啊？她说型号
任务这么急迫、这么紧张，我怎么能因为我个人的事情去耽
误工作呢。

在我们天津火箭公司总装车间，有一名叫崔鑫的年轻工人。
有一年春节，单位说任务紧，我们只能给大家放两天假，总
装车间有个说法，晚上12点之前都不叫加班，那么厂领导知
道以后说，这不行，大家一年这么辛苦，你就狠狠心，下个
决心给大家放三天，规定正月初四早上必须赶回车间。那么
这个崔鑫呢，他为了能够准时赶到车间，他大年初二就出发，
结果大年初二那天，天降暴雪，高速封路，火车停运。他怎
么回到岗位上？你们能猜到他怎么回到岗位上？他选择走回
来。从山西忻州啊走回来，一路上有老乡的拖拉机，他就搭
一段，有别人的摩托车，他就搭一段，什么都没有的情况下，
他就选择走。他愣是在正月初四凌晨四点钟，顶着漫天的飞
雪走回了总装车间。谁说我们的80后、90后，他们是独生子
女，吃不了苦，没有担当呀，你看看我们航天这些年轻人，
我想火箭起飞时，喷薄的烈焰，就是对他们辛苦付出最好的
致敬。

其实每个人最初都有他的梦想，有的人坚持下来了，有的人
中途改变了。但是不管你选择了什么，年轻的朋友们，我希
望你们能够守得住初心，耐得住寂寞，不要为这个世界的`风
华，去干扰你的视野，不要因为短期内没有得到回报，就沮
丧或者放弃，不要急功近利。因为这个世界上有很多伟大的
事业，是需要你花很长时间，去努力，去追求的。就像我



们“长征五号”这支研制队伍，这些年轻人，他们花整整十
年时间，只做一件事情。我想有一句广告说得非常好，每一
个普通人或大或小的贡献，成就了这个国家的梦想。我想你
们也是一样，你们每天点滴的努力，也一定会成就你们各自
精彩的人生。我看到现场这么多年轻的面孔，就像看到清晨
绚烂的朝霞一样，少年强则中国强，中国未来的希望在你们
的身上，我祝福你们！

航天的演讲稿篇三

我从小有个梦想，想和小鸟一样，飞上天空。在空中自由自
在地飞翔，甚至想飞上太空，翱翔在宇宙之间。

我读幼儿园时，常喜欢跟着父母一起看《西游记》，孙悟空
那腾云驾雾的本领，使他在人间与仙境之间来去自如，我羡
慕极了。常常幻想自己能长出一对翅膀，像小鸟一样，在天
空中自由飞翔。真是日有所思，夜有所梦。夜晚，我常梦见
自己脚一蹬，就飞到仙境吃仙桃，飞到月宫去玩耍。那又香
又甜的梦呀!常使我高兴得手舞足蹈地告诉爸爸妈妈，他们总
是说：“是你夜里在长高，你没有翅膀，怎么能飞上天呢?我
多么想长出一对大翅膀来呀!

我上小学了，老师跟我们讲了一些关于人类上天的故事，又
勾起了我的飞天梦。从故事中知道了人类在我父母还没出生
前就突现了上天的梦想，1961年4月12日，苏联宇航员加加林
驾驶东方1号飞船，以1小时48分的时间绕地球飞行1圈后安全
返回，完成了人类首次太空飞行，接下来的几十年里，苏联
和美国的宇航员不仅完成太空行走的任务，而且登上月球，
并建立了国际空间站。这时，我的飞天梦变成了航天梦。我
多么想到月球上去漫步。看看月球上是否有月宫，宫中是否
有美丽的嫦娥仙子和活泼机灵的小玉兔。

我真想成为像造出第一艘无人太空船、第一颗返回式卫星、



第一艘载人太空船那样的科学家，即使不能亲身飞上太空，
也能看到那些地球之外的东西，还能对中国科学事业做出贡
献，真是一件一举两得的好事情。我现在要好好学习，学会
很多东西，希望将来能成为一个科学家，研究出许多太空船，
能为中国科学事业做出贡献，争取能成为一个航天员翱翔宇
宙，这是最好不过了，我以后要是成为像杨利伟、费俊龙、
聂海胜这样的航天员就好了，像他们一样拥有强健的体格，
反应敏锐，最重要的是像他们一样翱翔太空。杨利伟、费俊
龙、聂海胜是我学习的榜样。我要向航天员的选拔标准看齐，
我知道成为航天员不是那么容易的，航天员的选拔近乎“苛
刻”，要“过五关斩六将”。几个月下来，886名初选入围者
已所剩无几。可见杨利伟、费俊龙、聂海胜的体格多么的优
秀，能在近千名入围者中脱颖而出，真了不起。

现代航天事业发展蒸蒸日上：从第一个人类上天到现在已经
有50多年了，1961年4月，莫斯科时间上午9时07分苏联的东
方一号载人飞船在拜科努尔发射升空，加加林成为登上太空
的第一人。

近年来我国航天事业也取得了突破性的进展。从“神五”
“神六” “神七”，再到“神八”，从一人，到两人，再到
现在的三人，中国的航天技术一步步的向世人展示了我国航
天技术的发展水平，迎来了长足进步，达到了一个新的高度。

探索无限的太空是航天人永无止境的事业，学习航天精神是
我们接班人的任务。我们是祖国的未来，是祖国的希望，我
们承载着民族复兴的重大责任，更应该把学到的航天精神投
入到学习和生活中去。好好学习是我们伟大的使命，建设祖
国是我们永远的目标!

航天的演讲稿篇四

大家上午好！我们是祖国的花朵，祖国的未来。在我们心中
都有一双“隐形的翅膀”，能让我们的中国梦飞上蓝天，绽



放绚丽。今天，我演讲的题目就是我的中国梦——航天梦。

一个国家的梦想是什么？用国泰民安四个字来概括比较贴切。
中国，是有着五千年文化史的国家，从古至今，名垂青史的
人物有很多，他们都为国家的繁荣昌盛，奉献出了自己的全
部力量。我想：为什么我就不能为伟大的祖国也尽一份力呢？
因此，我从小心中就有着这样一个念头——当一名宇航员。

我十分向往宇宙，只得说，我与星星有缘。打从我记事起，
每到晚上，我就爱趴在屋檐下看星星，那一颗颗闪烁着微弱
光芒的星星，究竟是怎么样的呢？后来，我长大了，通过学习
《科学》这门课程，我才渐渐明白，地球是多么庞大，星星
是多么可爱呀！了解了这些知识后，我才觉得，那些亲自登
入月球的宇航员们真是太了不起了！

我8岁那年，本来不爱看新闻的我，却跟着爸爸这个“新闻
迷”看起了新闻。因为我被一则新闻吸引住了——“中国神
舟七号登上月球”大家知道是谁这么厉害吗？就是航天员翟
志刚，刘伯明和景海鹏。翟志刚出舱作业，刘伯明在轨道舱
内协助，实现了中国历第一次的太空漫步，令中国成为能进
行太空漫步的国家，他们真是我们中国的骄傲，也是我心目
中的英雄。

此时，我多么希望自己有朝一日也能登上月球，在星星的海
洋里飞翔啊，看看月球究竟是什么样子，上面会不会有嫦娥、
玉兔、和吴刚叔叔？不过，我知道，要实现自己的梦想，不
光要学好科学文化知识，还要有健康的体魄，光有念想，没
有实际行动一定是不行的。所以，现在我的饮食、生活习惯
都发生了变化。

为什么要实现我的中国梦呢？

我们中国，是一个拥有十几亿人口的大家族，每一个儿女心
中，都有着一个小小的梦，小梦连着大梦，一个个小梦连接



起来，就是一个大大的梦，这，就是中国梦！

实现中国梦，让中国更加繁荣、富强。让人们过上更好的生
活，所以，请大家不要放弃自己的小梦，每一个人，都有实
现梦想的资格！

航天的演讲稿篇五

伟大的事业孕育了伟大的精神。新一代航天人在攀登科技高
峰的伟大征程中，以特有的崇高境界，顽强的意志和杰出的
智慧，铸就了载人航天精神。这就是特别能吃苦、特别能战
斗、特别能攻关、特别能吃苦、特别能战斗、特别能攻关、
特别能奉献的精神。这些精神永远值得我们去学习。

生活上刻苦精神永远美好。人生之路不可能是永远平坦的。
每个人，总会遇到这样或那样的困难和挫折。我们必须要在
挫折和困难中奋起。这就需要有刻苦的精神，特别能战斗和
特别能干的精神了。“吃得苦中苦，方为人上人。”学习上
刻苦精神永远美好!

团结就是力量，是治国之本，更是治校之本。试想，一个集
体，如果内部不团结，还出现分歧的话，那这个集体会强大
吗?不止这样，一些有图搞破坏的人，在这个时候大力进攻，
那损失更是不堪设想。

科学与人文并举。从小，这一句老话就不断地在我们的耳边
回响：爱科学，学科学，用科学。但是，真正落实到的，又
有多少人呢?友人认为，只要学会做人和文化知识就可以了，
不用在学什么科学了。先进的科学技术，对一个强大的国家
来说，是必不可少的。身为祖国的“花朵”的我们，不但要
做到科学与人文并举，还要做到规范与个性共存!

艰苦的条件锤炼了航天人特别能吃苦的精神。航天事业是在
极其艰苦的条件下起步的。茫茫的戈壁，浩瀚的海洋，广大



航天工作者为了早日实现飞天之梦，不辞劳苦，日晒雨淋，
克服了无数的困难，付出巨大的牺牲。严酷的挑战铸就了航
天人特别能战斗的精神，崇高的使命焕发了航天人特别能攻
关的精神。我们青少年，更应该在学习上多下苦工，好好学
习。在生活上、学习上，遇到困难和挫折，不要逃避，不要
退缩，要知难而进，一往无前，敢于胜利。有的同学，在生
活中遇到了一点点的挫折，就对人生失去了信心和希望，觉
得世界上什么都不是好的。于是，就自寻短见，恨离人世。
要知道，这个世界是非常美好的，我们要珍惜生命，好好地
享受这美丽的人生。就算它是不好的，那也是无可改变的事
实。就像航天人员要在严峻的环境中训练一样，那严峻的环
境已是无法改变的事实，那只有改变自己，去攻破这个难关。
所以，我们不能因为一点点的挫折而放弃自己的使命，而是
要在环境中、在艰苦中、在困难中成长，成就自己的人生和
使命。学习上也是如此。学习靠的不是小聪明，而是刻苦。
读书要用功，持之以恒地刻苦学习、钻研，这才是学习上刻
苦精神永远美好的表现。

团结奋斗培育了航天人奉献的精神。我国载人航天工程是航
天规模宏大的系统工程。广大航天工作者不论前方后方，不
计名利得失，履行职责，坚守岗位，形成了强大合力。我们
都生活在同一个大集体中，都为了一个共同目标——保护集
体，就应该淡泊名利，不计较个人得失，甘于奉贤，团结一
心，共创辉煌。“团结就是力量”，这是一股强大的力量，
是一股催人前进的力量。有了这股力量，可以排除万难，勇
往向前，达到目标。大至世界全人类、国家，小至班集体、
家庭，都要团结。

科学是一个国家发展进步的重要象征。身为21世纪青少年的
我们，必须要学好科学，热爱科学，使用科学。科学与人文
都需要我们同时高高地举起。一个规范的学生，更是祖国的
需求，是未来成就大事的人。科学与人文并举，规范与个性
共存更是一句警惕学生的话语。


